
令和４年度 第３回 図書館協議会 会議録 

 

１ 日 時 

 令和５年３月 15 日（水）午後２時 30 分～午後３時 30 分 

 

２ 場 所 

 ラトブ４階 いわき総合図書館 学習室 

 

３ 出席者 

⑴ 委 員 

 委 員 長 草野 チエ子 

 副委員長 小野 順一 

 委  員 坂本 義仁、齋藤 日和、栁田 明美、草野 祐香利、有賀 史人、 

      長岡 智子、栃内 賢一 

      欠席者 三重野 徹 

⑵ 事務局 

 ア いわき総合図書館 

館長、山野邊副館長、小泉副館長、情報資料係長、総務管理係長、堀金主事 

イ 地区図書館 

小名浜図書館長、勿来図書館長、常磐図書館副館長、四倉図書館副館長 

欠席者 内郷図書館長 

 

４ 開 会   事務局 

  （委員 10 名中９名が出席しており、いわき市立図書館協議会規則第４条第１項の 

  規定による半数以上の出席があり、会議が成立した。） 

 

５ いわき総合図書館長あいさつ   館長 

 

６ 委員長あいさつ   草野(チ)委員長 

 

７ 議 事 

  いわき市立図書館協議会規則第２条第３項の規定により、草野(チ)委員長が議長 

となり、会議を進行した。 

 



⑴ 報告事項 

ア 令和４年度図書館利用実績等（１月末日現在）について 

    事務局より、会議資料３～11頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

イ 新型コロナウイルスに対する市立図書館の対応について 

    事務局より、会議資料12頁に基づき説明した。   （総務管理係長） 

ウ 図書館事業に係る市議会からの質問及び答弁について 

    事務局より、会議資料13～16頁に基づき説明した。（総務管理係長） 

エ 令和５年度当初予算について 

    事務局より、会議資料17頁に基づき説明した。   （総務管理係長） 

 

（意見、質疑応答） 

 

齋 藤 委 員：平成 27 年度に人口が増えており、蔵書冊数も増えているが、関連がある 

のか。 

 

事 務 局 : 図書館に高額の寄附をいただき、資料を整理したのが平成 27年度であ 

り、それが蔵書冊数の増の要因の一つだと思う。 

 

⑵ 協議事項 

  ア 令和５年度運営方針、重点事業及び主要事業（案）について 

    事務局より、会議資料 18～22 頁に基づき説明した。（小泉副館長） 

イ 令和５年度事業計画（案）について 

    事務局より、会議資料 23～29 頁に基づき説明した。（情報資料係長） 

  ウ 令和５年度移動図書館運行計画（案）について 

    事務局より、会議資料 30～31 頁に基づき説明した。（堀金主事） 

  エ 図書館運営の数値目標の現状について 

 事務局より、会議資料 32 頁に基づき説明した。  （情報資料係長） 

 

（質疑応答） 

 

草野(祐)委員：赤ちゃん絵本パックが活用されればと思うが、貸出数を教えてください。 

 

事 務 局：令和３年度の実績は、総合図書館は 322 パック、1,610 冊、地区図書館は 

５館合わせると 412 パック、2,060 冊の貸出になります。 



草野(祐)委員：10 か月児健診時に実施する「赤ちゃんへのはじめての絵本事業」は大事 

だと思う。利用する際に、同じ方が同じ本を借りているかどうかなど知り 

たい。 

 

事 務 局：現状は、統計上の把握方法しかない。詳しい利用状況については、カウ 

ンターを通じて把握に努めたい。 

 

栁 田 委 員：会議資料 14 頁にあるとおり、市立図書館の来館者数が年々減少しており、 

特に令和元年度と比較すると令和３年度は約半分になっている。やはり、 

新型コロナウイルス感染症の感染拡大が要因なのか。 

 

事 務 局：新型コロナウイルス感染症感染拡大に伴う休館による、開館日数の減少 

が要因と考えられる。 

 

※ 質疑応答の後、委員長より、本協議事項について委員に賛否を諮ったところ、 

出席委員全員異議なく、事務局（案）のとおり承認された。 

 

（その他の意見） 

 

坂 本 委 員：学校では、学校司書の読み聞かせなどの様々な取り組みを通して、子ど 

もたちはよく本を読んでいると感じている。情報過多の時代、本を読む時 

間を大切にしたいと考えている。 

また、令和５年度は、東北地区学校図書館協議会東北大会が郡山市で開 

催予定となっている。本市からは、錦小学校と小名浜東小学校が読書指導 

で実践発表することになっており、ここでまとめた実践を市全体で共有し 

たい。今後も、市立図書館の連携協力をお願いしたい。 

 

５ その他 

  〇 いわき市立図書館協議会委員の委嘱について 

    事務局より説明した。             （山野邊副館長）  

 

  任期満了に伴い退任される草野委員長、栃内委員より挨拶をいただいた。 

 

６ 閉 会 


